

## Fondo Especial de los Recursos provenientes de la Privatización de ANTEL

## Nelson Eduardo Fuentes Menjivar

**Institución:** Fondo Especial de los Recursos provenientes de la Privatización de ANTEL

**Comité, Junta, Consejo u otro:** Consejo de Administración de FANTEL

**Nombre:** Nelson Eduardo Fuentes Menjivar

**Teléfono:** 2244-3002

**Email:** [ijimenez@mh.gob.sv](mailto:ijimenez@mh.gob.sv)

**Cargo:** Ministro de Hacienda, Miembro Titular del Consejo de Administración

**Dirección:** Boulevard de los Héroes No. 1231, San Salvador, El Salvador

**Curriculum:**

Juramentado con toma de Protesta Constitucional como ministro de Hacienda Ad Honorem el 1 de junio de 2019, durante la administración del Gobierno del Presidente Nayib Bukele.

Economista, con experiencia en el área macroeconómica y fiscal, consejero económico, investigador, coordinador de proyectos y generador de relaciones con organismos internacionales; formado en la Universidad de José Simeón Cañas (UCA), obteniendo su licenciatura en economía, en el año 2002. Además, cuenta con una maestría en Comercio Internacional con Especialidad en Fiscalidad de la Universidad Complutense de Madrid, España, cursada en el periodo 2004 -2005, y un posgrado en Turismo Rural de la Universidad Dr. José Matías Delgado en el 2007.

En su permanencia en España, se desarrolló como Técnico en Operaciones Internacionales, en el departamento Central de Extranjero de la Unidad Operativa de Negocios Exterior, en Grupo Santander.

Por más de 8 años laboró en la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE), como Coordinador de los programas: Financiamiento para el Desarrollo, Empleo y Crecimiento del Área Macroeconomía y Desarrollo.

En el año 2010, ingresó al Ministerio de Hacienda como asesor del despacho ministerial, donde participó activamente en las reformas tributarias y presupuestarias aprobadas desde dicho año en El Salvador, bajo un enfoque técnico, logrando que el Estado fortaleciera su capacidad y equilibrio presupuestario para honrar el pago de sus compromisos.

Por otra parte, ha participado en la elaboración de diversas investigaciones sobre finanzas públicas, con organismos internacionales, entre las cuales es coautor de las publicaciones: "Contribuyendo con su Parte. El aporte de los migrantes a la salud fiscal en México y El Salvador"; "Seguridad Fiscal en El Salvador, Beneficios de una reforma tributaria"; "Contribución de las remesas a los ingresos públicos de El Salvador"; "En Búsqueda de la Sostenibilidad Fiscal: El Gasto y la Deuda Pública en El Salvador" y "Seguridad Fiscal en El Salvador, Medidas para Fortalecer la Tributación".

A la vez, fue coordinador y negociador de los procesos de emisión de Títulos de Deuda Pública de la República de El Salvador, en los mercados internacionales, ponderando la relación con los inversionistas y el posicionamiento del país ante la mirada internacional.

Nelson Fuentes ha sido el promotor de competencias educativas sobre finanzas públicas, creando el Programa de Formación de Capital Humano, oportunidad para que jóvenes de último año de carreras afines a los temas hacendarios puedan realizar sus prácticas laborales en dependencias como aduanas, impuestos internos y contabilidad gubernamental.

En junio 2014 fue nombrado Director de Política Económica y Fiscal del Ministerio de Hacienda Ad Honorem, y desde abril 2018 fue nombrado Ministro de Hacienda Ad Honorem, cargo desde el cual, ha impulsado el fiel cumplimiento a las Leyes de la República, en especial, el marco jurídico que contribuye a sanear las finanzas públicas del país, reducir los gastos y enfocar los recursos a disminuir las vulnerabilidades sociales de El Salvador.

La experiencia adquirida incluye sus sólidas relaciones con los organismos internacional como: Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo, GIZ, AID, Unión Europea, OXFAM, BCIE, JICA, AECID, entre otros; siendo coordinador de la Mesa de Cooperantes que Apoyan la Política Fiscal de El Salvador, bajo diversos programas de trabajo que contribuyen a la viabilidad de las políticas públicas.

En el año 2018, fue nombrado Economista del Año, por el Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas (COLPROCE) y a su papel como funcionario público le antecede su experiencia en la generación de espacios políticos de diálogo con incidencia en temas fiscales y presupuestarios, promoviendo la importancia de que el Gobierno Central implemente políticas de mediano plazo para fomentar la sostenibilidad financiera del país.

A lo anterior, se le suma ser el primer ministro de Hacienda, cargo que asumió en carácter ad honorem en abril de 2018 durante la pasada administración gubernamental, en presentar un proyecto de Presupuesto General del Estado, correspondiente al 2019, que incluía todos los gastos y compromisos actuales del Estado, de forma transparente.

Su trabajo al frente a la institución hacendaría, ha logrado el cambio de calificación de riesgo país, gracias a la reducción de los Déficit Fiscales, lo que también ha llevado a que el Fondo Monetario Internacional (FMI) expusiera en el cierre de la Consulta del Artículo IV que El Salvador ha dado pasos importantes, gracias al gasto social sostenido y una economía en crecimiento; siendo estos logros, positivos planteamientos para que el país se convierta en un punto atractivo de inversión extranjera.